



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 22 de enero de 2022.

JEFA DE GOBIERNO

SE HARÁ LA PLANTA SOLAR MÁS GRANDE DEL MUNDO. La **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, participó en el foro Women in Energy, en el que estuvo presente la secretaria de Energía de los Estados Unidos, Jennifer Granholm, donde resaltó que la Ciudad de México se desarrolla el programa de Ciudad Solar con la construcción de la planta más grande del mundo en la Central de Abasto, entre otros proyectos energéticos impulsados principalmente por mujeres. La mandataria local enfatizó que tanto el gobierno capitalino como el federal están preocupados por el acceso a fuentes de energía, por lo cual en la Ciudad de México inició operaciones Gas Bienestar, en tanto que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) trabaja para llevar electricidad a las zonas más pobres del país. “En la Central de Abasto habrá la planta solar que desarrollamos junto con la secretaria Nahle y Comisión Federal de Electricidad, la planta más grande solar que haya en cualquier ciudad del mundo, una granja solar, que es equivalente la producción de energía, al consumo de alrededor de 15 mil 240 viviendas, así como la transición energética que desarrollamos con la planta de aceite usado de cocina para producir Biodiésel”, explicó la **JEFA DE GOBIERNO**. Exc A1/19C, Uni A10

VEN DESIGUALDAD HACIA MUJERES EN SECTOR ENERGÉTICO. EN SU SEGUNDO DÍA en México, la secretaria de Energía de EU, Jennifer Granholm, señaló que tiene confianza en que “se puedan resolver las cuestiones” sobre la Reforma Eléctrica que impulsa el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum destacó la baja participación de las mujeres en el sector, debido a que persiste la desigualdad: “como científica dediqué más de 30 años al estudio de la energía y el medio ambiente, y soy testigo de que es un área donde las mujeres tienen poca participación. Los números dicen que sólo 28 por ciento de los espacios en gobierno son ocupados por mujeres en el sector, lo cierto es que esto está cambiando, en México y EU”. Raz 6, Mil A16

SE GARANTIZA LA SOBERANÍA ENERGÉTICA: SHEINBAUM. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que con la adquisición de la refinería Deer Park en Texas y la modernización de la coquizadora en Tula se logra que el petróleo que se utiliza para el consumo de gasolinas sea producido por Pemex y, con ello, se cumple el compromiso de garantizar la soberanía energética. La mandataria capitalina enfatizó que las refinerías en México se construyeron, en su momento, para el gran consumo de combustóleo, y desde hace tiempo se habían orientado hacia las gasolinas, pero con todo y las inversiones millonarias no se había logrado. Jor 17

ENTRE PRESIDENCIABLES. Durante su visita de dos días a México, la Secretaria de Energía de EU, Jennife Granholm, se reunió con algunos de los aspirantes presidenciables morenistas. Con el canciller Marcelo Ebrard estuvo en su primer día de visita; la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum compartió una foto de su encuentro y con el líder de bancada de Morena, Ricardo Monreal se reunió en el Senado. Ref A1

SE DECLARA SEMÁFORO AMARILLO, PERO SIN CERRAR ACTIVIDADES ECONÓMICAS.

Luego de tres meses y medio con semáforo epidemiológico en verde, la Ciudad de México retrocedió al amarillo, “pero en un esfuerzo responsable por continuar con la recuperación no se cerrarán las actividades económicas”, indicó el gobierno capitalino. Por la noche, en una tarjeta informativa, detalló que según la designación de la Secretaría de Salud federal la capital del país estará en este color a partir del lunes y durante las próximas dos semanas. La mañana de ayer, en la conferencia de salud encabezada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, no notificó del cambio, al argumentar que se definiría con otra metodología con la que aún no estaban familiarizados, pero adelantó que independientemente del color no habría cierre ni suspensión de actividades, pues la estrategia a seguir es la inmunización. “Es muy importante, creo yo, la comunicación por parte del gobierno; la primera forma es vacunarse, vacunarse y vacunarse. Mientras tengamos la tercera dosis mayor o la dosis completa, más su refuerzo, vamos a estar más protegidos; la segunda: la variante ómicron es muy contagiosa, pero no necesariamente tiene la gravedad de las otras, tanto por su propia característica como porque estamos vacunados. Jor 24C, Ref 1C, Exc 19C, Mil 14, Uni A1/9

APLICARÁN NUEVO REGISTRO. La **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, anunció un nuevo registro especial para diferenciar a los pacientes hospitalizados por coronavirus de los que dieron positivo tras ser internados. “Entre 20 y 40 por ciento que contabilizamos como pacientes covid no están hospitalizados por afectaciones del virus, sino por alguna causa distinta. Al entrar al hospital y hacerse la prueba de control salieron positivos, de acuerdo a Eduardo Clark, director general de la Agencia Digital de Innovación Pública. Mil 14

GARANTIZA LA JEFA DE GOBIERNO EL DERECHO AL AGUA; ESTE AÑO SE PREVÉ QUE SIGA LA SEQUÍA. El gobierno capitalino prevé un año más de sequía en la Ciudad de México, por lo que trabaja en un modelo distinto para garantizar una distribución integral y equitativa de agua potable en las 16 alcaldías. Claudia Sheinbaum, afirmó que jamás se va a negar el agua como un derecho humano, como tampoco se hará un uso político de su distribución. “El grave problema que hemos vivido desde hace dos años es que no ha llovido lo suficiente ni en la ciudad ni en todas las presas del Cutzamala; hemos tenido una reducción y ahora estamos trabajando para hacer un suministro distinto y también buscar el ahorro a través de la sectorización.” La jefa de Gobierno adelantó que así como ocurrió con los gabinetes de seguridad, hará una gira de trabajo para tratar el tema en cada alcaldía a fin de informar el programa integral de suministro y abastecimiento de agua potable, pues se trata un problema que afecta a los ciudadanos y que se debe atender dada la situación de sequía que se vive y que probablemente continúe este año. Jor 25C, Ref 1C

VEN VENGANZA EN ALZA AL AGUA. El costo del servicio del agua aumentará en 165 colonias de 8 alcaldías que son gobernadas por la Oposición, una medida que fue calificada como venganza política por diputados y líderes partidistas. La determinación fue publicada en la Gaceta Oficial el 19 de enero y contempla la aplicación de un monto adicional equivalente al 35 por ciento, debido a que el consumo de las demarcaciones habría excedido los 60 mil litros en los tres primeros bimestres de 2020 y de 2021. En la publicación, el Sistema de Aguas de Ciudad de México (Sacmex) enlistó colonias de Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan. La diputada Gabriela Salido, del PAN, aseguró que los aumentos fueron aprobados sin exponer las razones que dieron origen a esta medida, por lo que dijo se trata de una venganza política en contra de ciudadanos que no votaron por Morena. Apuntó que el aumento establecido es adicional a la tarifa que se fija en el Código Fiscal. "Este Gobierno de Ciudad de México no para de vengarse de las colonias donde Morena perdió el año pasado", escribió el presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde, en su cuenta de Twitter. Ref 1C, Uni A10

VAMOS A HACER TODO LO QUE ESTÉ EN NUESTRAS MANOS", DICE SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que su administración hará lo que le corresponda y confió en que será lo mismo con la Fiscalía de Justicia capitalina para atender la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos para reabrir el caso de la activista Digna Ochoa. "La fiscalía tendrá que revisar nuevamente toda la documentación que haya y, en su caso, frente a lo que existe actualmente, dar la resolución correspondiente; y estoy segura que la fiscal Ernestina Godoy con su equipo harán un trabajo profesional y van a revisar el caso como está planteado en la recomendación", expresó. En su conferencia de prensa, la mandataria comentó que tuvo el privilegio de conocer a la defensora de derechos humanos, quien siempre hizo una gran labor. Jor 9

LLAMAN A DENUNCIAR A PERSONAL DE CEAVI POR POSIBLE DELITO. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que los abogados de las víctimas de la Línea 12 que acusaron que personal de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (Ceavi) incurrieron en un delito, presenten la denuncia ante la fiscalía capitalina para que se investigue, aunque reiteró su confianza al titular del organismo, Armando Ocampo, por su trabajo en el caso. El jueves, el abogado Teófilo Benítez señaló que personal de la Ceavi pidió dádivas a varias víctimas por hasta 10 mil pesos para agilizar los trámites para que pudieran acceder a los beneficios otorgados por el Gobierno de la Ciudad de México, por lo que presentaron una denuncia en la Fiscalía de Servidores Públicos y esperan la fecha para ratificar otra por el delito de extorsión. Uni A10

CIUDAD DE MÉXICO

LA FGJ INVESTIGA POSIBLE EXHUMACIÓN DE BEBÉ EN PANTEÓN DE IZTAPALAPA. La Fiscalía General de Justicia investiga la posible exhumación de un bebé en un panteón de Iztapalapa, luego de que recibiera una denuncia por parte del administrador del cementerio en la cual señala que una mujer se presentó al lugar donde hace unos días sepultó a un bebé y tras solicitar que se excavara el sepulcro, el cuerpo ya no se encontraba donde fue enterrado. En su cuenta de Twitter, la FGJ indicó cerca de la medianoche de ayer que la señora se presentó acompañada por un hombre, luego de que se enterara del hallazgo del cuerpo de un bebé el pasado 10 de enero en un contenedor de basura del penal de San Miguel, ubicado en la ciudad de Puebla. Jor 26C, Ref A1, Mil A8

BAJAN FEMINICIDIOS DURANTE 2021, PERO AUMENTAN VIOLACIONES. En la Ciudad de México ocurrieron 11 feminicidios menos el año pasado en comparación con los registrados en 2020, al pasar de 78 a 67 casos, indicó la Fiscalía General de Justicia (FGJ); en contraste, reportó un incremento de 12 por ciento en el delitos de violación simple con respecto a 2018. En el segundo informe de labores, la FGJ señaló que en breve se dará a conocer el mapa de feminicidios en la capital, al precisar que en la actual administración se reclasificaron casos antiguos o que estaban tipificados como homicidios o suicidios. La institución indicó que en el caso de violación "se enfrenta un gran desafío, ya que hemos recibido denuncias de hechos que sucedieron en años anteriores, lo que refleja que hoy las víctimas confían en la Fiscalía y se acercan a denunciar; para nosotros no importa cuándo se cometieron, lo importante es respetar el proceso de la víctima y brindarle apoyo". Jor 26C

CAE UNO POR INTENTO DE TRANSFEMINICIDIO. El agresor de la activista trans Natalia Lane fue detenido a cinco días de que ocurriera el ataque en un hotel de Tlalpan, informó la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México. El sujeto fue identificado como Alejandro "N", de 28 años, cuyo paradero fue establecido por autoridades ministeriales luego de que se revisaron las cámaras de seguridad del C5. Las videocámaras capturaron el momento en el que el hombre abordó un vehículo blanco momentos después del ataque, ocurrido el domingo pasado. Ref 1C, Uni A12

HIEREN A DOS PERSONAS DURANTE ASALTO EN MH. Dos hombres fueron heridos con arma de fuego en un asalto en Miguel Hidalgo al estar detenidos en un semáforo. Los hombres que iban a bordo de un Porsche GT3, valuado en más de 3.2 millones de pesos, fueron agredidos en Avenida Benjamín Franklin, en la Colonia Escandón. "Venía con un señor ya grande, lo más seguro es que fuera su papá", detalló una comerciante. El conductor, de 58 años, resultó con un impacto de bala en la nariz, y su acompañante, de 74 años, con una herida en el fémur derecho, por lo que fueron llevados por paramédicos particulares al Hospital Dalinde. Ref 3C, Exc 18C, Uni A12

HOMICIDAS SIMULANDO REPARTOS, DESDE 2021. El modus operandi de homicidas que simulan hacer entregas o ser parte de una empresa de entrega de comida o bienes, registró un primer caso el año pasado. El 27 de julio de 2021, un hombre que conducía un vehículo tipo Nissan Versa blanco por Benjamín Franklin y Francisco Murguía, en la Escandón, fue interceptado por dos personas en motocicleta con una mochila de Rappi. Uno le disparó en la cabeza y huyeron. Ayer, este diario publicó que en lo que va de este año se han registrado tres asesinatos con estos procedimientos; uno de ellos fue una familia en la colonia Defensores de la República, GAM, donde la hija menor logró sobrevivir. La adolescente declaró que los homicidas traían una mochila como las que utilizan los repartidores de comida rápida de la empresa Rappi y DiDi Food. Exc 18C

ACUERDOS REPARATORIOS PARA VÍCTIMAS DE LA LÍNEA 12 SUMAN \$189 MILLONES. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) informó que el monto por concepto de reparación del daño para las víctimas directas e indirectas por el colapso en la línea 12 del Metro asciende a 189 millones de pesos. En el segundo informe de labores, la Fiscalía señala por primera vez la cantidad acordada entre el gobierno capitalino y Grupo Carso e indica que se han celebrado 97 acuerdos con las víctimas. Reitera que para eso se cumplieron estrictamente “con los estándares internacionales, incluyendo el lucro cesante, que es el ingreso que dejaron o dejarán de percibir las víctimas por la pérdida del jefe o jefa de familia proveedor, las medidas que aseguren la salud, la educación y la seguridad en la vida presente y futura de niñas y niños huérfanos hasta terminar sus estudios”. Jor 26C

OLVIDAN AMPLIACIÓN DE BANQUETAS EN CH. La extensión de banquetas en calles del Centro Histórico dejó de operar. Fue habilitada en diciembre de 2020 para disponer de más espacios abiertos y reducir contagios. Las líneas pintadas sobre el arroyo vehicular para representar la ampliación de aceras siguen dibujadas, pero el área peatonal desapareció y los autos ocupan nuevamente el espacio. "Las pusieron en la segunda ola para que caminaran los peatones y ahora las utilizan los agentes de tránsito para poner el inmovilizador a los coches, cuando se estacionan sobre la raya", detalló la encargada de una tienda de materiales didácticos en Mesones, Lesli Ramírez. En diciembre del año pasado y enero de 2021, con tráfítambos y agentes de tránsito, se redujeron los carriles vehiculares para extender las banquetas en la mayor parte de las calles del Centro Histórico. Ref 2C

ABANDONAN LA CIUDAD POR EL PAGO DE RENTAS. Personas que residían en la Capital del País han tenido que mudarse al Estado de México u otras entidades ante los estragos económicos generados por la pandemia de Covid-19, pues la situación les dificultó poder pagar la renta y en algunos casos les pidieron la vivienda en que habitaban. Así lo reveló el "Sondeo sobre la situación de las personas que residían en viviendas rentadas, hipotecadas o prestadas en la CDMX antes y durante la pandemia", realizado por la Oficina para América Latina de la Coalición Internacional por el Hábitat y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Ref 2C

RECONOCE EL REGISTRO CIVIL LA PRESENCIA DE COYOTES; SUS TRÁMITES CARECEN DE VALIDEZ. A más de tres años con la actual administración capitalina, no se ha hecho nada por abatir la presencia de coyotes que ofrecen presuntos servicios afuera de las instalaciones de la Dirección General del Registro Civil, la cual admitió su existencia “y que es una problemática que desde hace años se presenta”. La Jornada publicó ayer testimonios de usuarios que coincidieron en señalar en que no son atendidos con eficiencia por los empleados del Registro Civil, pues de acuerdo con su experiencia enfrentaron una actitud déspota y no fueron orientados adecuadamente en el trámite que solicitaron, en su mayoría relacionado con errores en su acta de nacimiento. Algunos plantearon que tienen más de tres meses sin recibir solución; en contraste, se les pidió ya no acudir, sino enviar un correo electrónico y esperar la respuesta. En una tarjeta informativa, la Dirección General del Registro Civil señaló que en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana se reforzó la vigilancia con aproximadamente 30 policías para replegar a los coyotes y ponerlos a disposición del Ministerio Público en caso de incurrir en algún delito. Jor 25C

SANDRA CUEVAS DEBERÁ DETALLAR USO DE LOS BÚNKERES DE SEGURIDAD. El Congreso de la Ciudad de México exhortó a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, a que informe de manera detallada lo concerniente a los lugares usados para instalar los búnkeres de seguridad ciudadana en esa demarcación, debido a que no hay documento que indique las características de su operación, además de que fueron proyectos creados con presupuesto participativo. Por medio de un punto de acuerdo, el diputado Temístocles Villanueva, de Morena, dijo que se han instalado seis módulos en las colonias Tlatelolco, Santa María la Ribera, San Rafael, Roma Norte, Buenos Aires y Asturias. Jor 25C

COVID-19

SE HABILITARÁN 10 SEDES PARA INMUNIZAR A 1.2 MILLONES DE ADULTOS ENTRE 40 Y 49 AÑOS. A partir del lunes 31 de enero se aplicará el refuerzo de la vacuna contra el covid-19 a 1.2 millones de adultos de 40 a 49 años de las 16 alcaldías de la Ciudad de México, para lo cual se habilitarán 10 sedes que de manera simultánea atenderán a este sector de la población en un periodo de seis días. El director general de Gobierno de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, afirmó que la inmunización en la capital avanza con los mejores números que se han tenido en poco más de un año, al registrarse en los tres días anteriores nuevas marcas en la aplicación de dosis, con 452 mil adultos inmunizados de 50 a 59 años, más 55 mil 852 personas rezagadas. Agregó que ha habido una buena respuesta de los ciudadanos para acudir en orden a las sedes de aplicación, en donde se han atendido entre 150 mil y 200 mil personas al día. Jor 24C

SUMAN 11 MIL 900 MENORES DE EDAD HOSPITALIZADOS POR COVID. Desde que comenzó la pandemia, durante la segunda semana de enero se registró la más alta cifra de hospitalizaciones y contagios de los menores de 18 años en México. Entre el 9 al 15 de enero, la Secretaría de Salud reportó 516 hospitalizaciones de niños y jóvenes, las cifras más altas, con un incremento de 30.3 por ciento, luego de las 396 reportadas del 15 al 21 de agosto de 2021, durante el pico de la tercera ola de la pandemia. Desde marzo de 2020, se han reportado en total 11 mil 929 hospitalizaciones de menores de cero a 17 años por afectaciones del virus SARS-CoV-2, de los cuales 6 mil 426 (53.8 por ciento) son niños y 5 mil 503 (46.1 por ciento) niñas. Mil A14

ENFRENTAN LARGA BATALLA PARA VENCER EL COVID-19. OCHO DE CADA DIEZ PRESENTAN SECUELAS. De acuerdo con especialistas ocho de cada diez pacientes que se recuperan de SARS-CoV-2 tienen secuelas como fibrosis pulmonar, hipertensión, fatiga o ansiedad. “Muy agradecido con todas las enfermeras por las atenciones que me han dado, se preocupan por el ser humano”, dijo Serafín entre lágrimas y sonrisas cuando expresó a Excélsior que gracias a ellas, un mes después de contraer covid-19 y estar grave, sería dado de alta de la Unidad Temporal del Hospital General Ajusco Medio. De estatura media con 71 años, Serafín ingresó con una saturación menor a 70; fue necesario colocarle unas puntas nasales de alto flujo para que pudiera respirar mientras la infección por SARS-CoV-2 cedía. Exc 18C

VEN EN EL TRANSPORTE FOCO DE CONTAGIO. Luego de que expertos en salud afirman que el transporte público es un foco de contagio de covid-19 y ante el incremento de contagios por la variante ómicron, el Gobierno de la Ciudad de México continúa con las medidas de prevención en el Metro, Metrobús, Cablebús y autobuses, pero algunos ciudadanos no las respetan; hay quien come, habla por teléfono o no utiliza el cubrebocas. El secretario de Movilidad, Andrés Lajous dijo a El Universal que se mantienen las acciones de pedirle a personas que utilicen la mascarilla en el transporte y realizan una limpieza de manos, “hemos reforzado con organismos de transporte algunas de estas medidas, además de que las ventanas vayan abiertas”. Uni A9

CRECE AUSENTISMO LABORAL. La Coparmex-CDMX ha registrado un ausentismo laboral de entre 3% y 15% debido a la alta incidencia de covid por la variante Ómicron, la cual podría llegar a 30% en próximas semanas en empresas que no han implementado el trabajo híbrido o con home office, dijo Gabriel Aguirre, vicepresidente de Comunicación y Estrategia de Coparmex-CDMX en Imagen Radio. Exc 18C

PERO HAY POCOS COMENSALES. El aumento de contagios por covid ha provocado la caída en las ventas, señalaron restauranteros y trabajadores de las colonias Polanco, Roma y Condesa. Las ventas durante el fin de año fueron buenas, pero llegó enero y nuevamente cayeron. La gente está espantada por los contagios”, dijo José María, capitán de meseros en la zona de Polanquito. En esta zona, restaurantes y bares lucían con poca actividad en el exterior. Por otro lado, restauranteros de la Condesa explicaron que de prolongarse la ola de contagios les será imposible subsistir. “Desde el fin de semana pasado notamos una baja en las ventas, pensamos que era por los gastos de fin de año pero llegó la quincena y seguimos igual o peor”, expresó Armando, gerente del restaurante Escaparate. En la Zona Rosa, también se observaron pocos comensales en Amberes y Londres. Exc 19C

ESCALA EL RIESGO EN 15 ESTADOS. Ante el incremento de casos de Covid-19, en 15 entidades del País aumentó el riesgo epidemiológico. De ellos, siete estados dejaron de estar en semáforo verde o bajo y elevaron sus niveles de alerta a naranja y rojo, informó la Secretaría de Salud (Ssa). Los datos de la dependencia federal indican que, por primera vez desde agosto del año pasado, hay un estado con semáforo epidemiológico en rojo, Aguascalientes; nueve entidades se encuentran en naranja, 10 en amarillo y 12 en verde. REF A10

TRASCENDIDOS

TEMPLO MAYOR. ADVIRTIÓ tempranito la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, que sin importar el color en el que la **Secretaría de Salud federal**, a cargo de **Jorge Alcocer**, pusiera a la **CDMX** en el **Semáforo Covid**, no se cerrarán actividades. SI ASÍ están las cosas, ¿cómo para qué sirve el dichoso semáforo si cada entidad lo va a interpretar como le venga en gana? Es pregunta que se pone de mil colores. Ref 8-A

EL CABALLITO. ESPALDARAZO DE EU A SHEINBAUM. A más de uno le llamó la atención ña presentación que hizo ni más ni menos el embajador de Estados Unidos en nuestro país, Jen Salazar, de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en la mesa de trabajo “mujeres en el sector energético”, en la que participó la secretaria de energía estadounidense Jennifer Granholm Nos cuentan que el embajador dijo que reconoce a Sheinbaum como un líder mundial en el tema de cambio climático y en energía limpia. Además, destacó que tiene un gran liderazgo en la Ciudad de México y él lo sabe por las personas con las que platica y le han dicho que sienten orgullo de que sea su jefa de Gobierno. Para finalizar, Ken Salazar la llamó “la mayor Claudia Sheinbaum”. Uni 10-A

EL CABALLITO. DISPUTA POR QUIÉN LLEVÓ EL GAS BIENESTAR A ÁLVARO OBREGÓN. Este viernes quedó evidenciada una disputa política po definir quién lleva Gas Bienestar a la alcaldía Álvaro Obregón. Mas cuentan que primero La alcaldesa Lía Limón subió un video donde dijo que ella misma, desde hace semanas, hizo la solicitud para que este programa llegara a su demarcación y se vendiera el gas a bajo costo, porque sus vecinos le han dicho que el aumento de este energético ha golpeado fuerte a sus bolsillos. Agregó que esta convencida de que la coordinación entre la alcaldía y el gobierno central es el mejor blindaje para atender las demandas de esta demarcación porque son aliados. De manera paralela, la diputada local de Morena, Valentina Batres, costeo en sus redes sociales otro video donde se quejaba de que Lía Limón trataba de convencer de que la llegada de este programa era mérito de ella, sin embargo, dijo que llegó gracias al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Pero más allá de qué se cuelgue la medalla, lo cierto es que desde el miércoles pasado los vecinos de esta alcaldía ya pueden conseguir tanques de gas más baratos. Uni 10-A

NACIONAL

TRAS CATETERISMO CARDIACO, AMLO “ESTÁ BIEN DE SALUD”. La tarde de ayer, al presidente Andrés Manuel López Obrador le realizaron un cateterismo, como parte de la atención de rutina al tratarse de un paciente con antecedentes de hipertensión y cardiacos; tras el procedimiento, se concluyó que el corazón y las arterias del mandatario están sanos y con función adecuada, informó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López “No fue necesario realizar ningún otro tipo de intervención y fue un procedimiento breve que duró alrededor de 30 minutos”, puntualizó en un comunicado. Agregó que el mandatario, de 68 años y quien acaba de recuperarse de covid por segunda vez, se encuentra “en perfecto estado de salud y seguramente” este sábado reanudará sus actividades con normalidad. Jor 3

RESPALDA AMLO A ARGENTINA EN LA RENEGOCIACIÓN DE DEUDA CON EL FMI. El presidente Andrés Manuel López Obrador lanzó un llamado al Fondo Monetario Internacional (FMI) para que se dé un “trato justo a Argentina” en la renegociación de su deuda. Destacó que el organismo financiero debe asumir su responsabilidad en el “endeudamiento excesivo de Argentina, y que no quiera ahora ponerles condiciones que van a empobrecer más al pueblo argentino y a debilitar por completo a su gobierno si se aplican las medidas recomendadas por el FMI”. Jor 7

OFRECEN REVISAR QUEJAS, CASO POR CASO El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que las inconformidades del sector energético de Estados Unidos con la reforma eléctrica se revisarán caso por caso. Luego de reunirse el jueves con la Secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, ayer aseguró que son pocas las empresas inconformes. -"¿El acuerdo es revisar, caso por caso, de las empresas? ¿Se va establecer una mesa de trabajo?"-se le preguntó. "Sí, donde consideran que hay una injusticia se revisan los casos, ellos tienen ya una lista, hay algunas empresas que están pidiendo que se les informe y lo estamos haciendo, tanto estadounidenses como de Canadá. Son pocas (las empresas), en el caso de Estados Unidos y de Canadá", respondió. López Obrador agregó que en todos los casos se pueden lograr acuerdos y que hay voluntad de los inversionistas extranjeros para llegar a los mismos. Ref A6

URGE EU A TRANSITAR A ENERGÍAS LIMPIAS. La Secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, aseguró ayer que su país busca una asociación con México para que la región de América del Norte transite hacia las energías limpias. Al participar en una mesa sobre "Las mujeres en el sector energético", la funcionaria comentó que es deseable que se resuelva el debate que se está llevando a cabo en México sobre reformas en materia energética. "Estamos aquí, el Gobierno de Estados Unidos con dos mensajes: El primero, es que vemos una gran oportunidad en asociarnos con México para la energía limpia de aquí en adelante, y para poder hacer que América del Norte pueda ser un área económica unificada, con estos objetivos hacia la descarbonización", aseguró Granholm. Ref A6

EU: EL MERCADO ENERGÉTICO DEBE SEGUIR ABIERTO. ‘REFORMA FRENARÍA LA COOPERACIÓN’. La iniciativa que se discute en México afectaría la competitividad y la inversión estadounidense, alertó Jennifer Granholm, secretaria de Energía de la administración Biden. La reforma eléctrica propuesta por el presidente López Obrador podría tener un impacto negativo en la inversión estadounidense, advirtió la secretaria de Energía de EU, Jennifer M. Granholm. Podría obstaculizar los esfuerzos conjuntos de EU y México en materia de energía limpia y clima”, dijo en una declaración pública, en la que afirma que expresó esta postura en sus reuniones con el presidente López Obrador, empresarios, legisladores y sociedad civil. Debemos mantener y mejorar los mercados energéticos abiertos y competitivos que benefician a América del Norte. Me aseguraron que México está comprometido con apoyar la energía limpia y resolver las disputas actuales con proyectos energéticos dentro del estado de derecho”, destacó Granholm. Aseguró que EU quiere trabajar con México para impulsar una economía de energía limpia, competitiva y diversificada. “Explorar la colaboración en el desarrollo de la energía geotérmica, la integración de las energías renovables en la red, la reducción del metano y la electrificación rural”, indicó. México, agregó, posee una gran cantidad de energía renovable potencial que, si se aprovecha por completo, podría impulsar el desarrollo del país diez veces más. Exc 1-A

COSTARÍA DOS BOCAS 4 MIL 500 MDD MÁS. Los costos de Dos Bocas se están disparando. De la cifra de inversión prevista al inicio de la administración, ahora se prevé que la refinería cueste 4 mil 500 millones de dólares adicionales, según estimaciones de Bloomberg. Se proyecta que la construcción de la planta de Dos Bocas -que refinaría 340 mil barriles por día- cueste alrededor de 12 mil 500 millones de dólares. La primera previsión del Gobierno fue de 8 mil millones de dólares, es decir, hasta ahora hay un sobrecosto de 56.2 por ciento. En la última actualización oficial, en julio de 2021, se estimaba un costo de 8 mil 900 millones de dólares, por lo que, con la previsión actual, tendría un sobrecosto de 3 mil 600 millones de dólares, un 40 por ciento adicional según fuentes relacionadas con el tema que solicitaron el anonimato debido a que la información no es pública. Jor A1

VA PALAZUELOS EN QR CON PARTIDO NARANJA. Roberto Palazuelos se registró ayer como precandidato a la gubernatura de Quintana Roo por Movimiento Ciudadano (MC). El actor y empresario entregó su documentación en la sede del partido naranja en la Ciudad de México. Al evento acudieron la presidenta de la Comisión Nacional de Procesos Internos de MC, Julieta Macías, y el secretario de Acuerdos, Juan Zavala, entre otros. "Antes de ser precandidato, soy un ecologista de corazón, soy un protector de la flora y de la fauna, y creo que le va a llegar a Quintana Roo su primer Gobernador ecologista", dijo el aspirante. Ref A5

MORENA PIDE EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS SOMETER A QUADRI A JUICIO POLÍTICO. La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida Alavés, pidió a las comisiones de Gobernación y Justicia iniciar el proceso de juicio político a Gabriel Quadri por promover un discurso de odio contra la comunidad LGBT. Mientras, en San Lázaro trascendió que la legisladora trans Salma Luévano interpuso una queja contra el panista ante el Comité de Ética por la misma causa. Alavez suscribió un punto de acuerdo para exhortar a las comisiones citadas a "iniciar una denuncia de juicio político" contra el diputado del PAN y ex candidato presidencial. "Es inaudito y vergonzoso que un representante popular, elegido para legislar en pro de los derechos humanos", se exprese contra la comunidad LGBT y "comprometa la vida" de sus integrantes. Jor 4

NO NOS DEJAREMOS CENSURAR.- CIRT. La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) externó su "absoluto rechazo" a la sentencia del pasado 19 de enero con la que la Suprema Corte de Justicia obliga a distinguir entre información y opinión. La Primera Sala de la Corte declaró inconstitucional la reforma del 31 de octubre de 2017 a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTR) que eliminó regulaciones que habían molestado a la industria. La reforma derogó los Lineamientos sobre Derechos de las Audiencias que había dictado en 2016 el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Los empresarios de la radio y televisión adelantaron su intención de dar pela para no verse "censurados" con la nueva disposición. Ref A2

SEGURIDAD

MATAN A CANADIENSES EN HOTEL DE XCARET. Dos canadienses resultaron muertos en un ataque directo de un sicario que los aguardaba en un hotel de Xcaret. Una mujer, también de Canadá, resultó herida. La agresión se reportó en el hotel Xcaret, en Playa del Carmen, Quintana Roo. Los hechos ocurrieron a las 3 de la tarde. Un sujeto que estaba en la zona de playa atacó aparentemente tras una discusión. Los fallecidos son Robert James Dinh y Thomas Cherukara, ambos de 34 años y quienes presuntamente pertenecen al Motorcycle Gang Hells Angels, grupo criminal que opera en Canadá y EU, según fuentes policiacas. Autoridades de esos países ya habían advertido al Gobierno mexicano y al de Quintana Roo de la presencia de 20 integrantes de ese grupo en el sureste mexicano, particularmente en Tulum, por lo que infieren que las víctimas no eran turistas. Ref A1

ECONOMÍA

SE DISPARA EN 2021 ESTÍMULO A GASOLINAS. En 2021, el Gobierno federal gastó 104 mil 76 millones de pesos en estímulos fiscales para mitigar el incremento de los precios de la gasolina y el diésel, 27.6 veces más que en 2020, cuando el apoyo sumó 3 mil 642 millones de pesos, de acuerdo con cifras del SAT. El estímulo fiscal al Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) aplicable a combustibles se define en función de los precios internacionales, de manera que cuando éstos suben -tal como ocurrió el año pasado-, el Gobierno incrementa el apoyo, y así absorbe parte del aumento en el precio fijado a los consumidores. Ref A7

FRENAN VENTA DE BANAMEX POR CASO OCEANOGRAFÍA. La venta de Banamex por parte de Citi está en pausa, después de que un juez civil de la Ciudad de México otorgó medidas cautelares a Oceanografía, por una demanda interpuesta contra el banco en 2018 para reparar daños por 5 mil 200 millones de dólares, tras litigios que datan de 2014. El apoderado legal de Oceanografía, Jorge Betancourt, dijo que la venta quedaría suspendida por mínimo dos años, pues es lo que se espera dure el juicio, a menos de que Banamex pague. CITIGROUP “No hay bases legales legítimas para que el juez haya emitido esta medida cautelar, la cual aún no es efectiva... (hay) alegaciones infundadas” Citi aseguró que la demanda no detendrá la venta y planea apelar la medida cautelar. Expertos opinan que se puede detener la venta, pero el banco aún tiene la puerta abierta para impugnar la determinación.

INTERNACIONAL

BORIC APUESTA POR MUJERES EN SU GABINETE. Boric, presentó a los 24 integrantes de su gabinete, el cual estará conformado en su mayoría por mujeres, tiene una gran diversidad política, donde la mayoría es independiente, y da un guiño al mercado. Destaca el expresidente del Banco Central, Mario Marcel, independiente vinculado al Partido Socialista, como futuro ministro de Hacienda, quien además era el preferido de los mercados, que ven en su nombramiento un gesto de moderación en las reformas económicas que busca implantar Boric. Raz 10

SE ESTANCA DIÁLOGO PARA ALIVIAR CRISIS EN UCRANIA. Los principales diplomáticos de Estados Unidos y Rusia no lograron grandes avances en las conversaciones sobre Ucrania el viernes, pero acordaron seguir hablando para tratar de resolver una crisis que ha avivado los temores de un conflicto militar. El secretario de Estado de EU, Antony Blinken, le dijo al ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Sergey Lavrov, que Washington se compromete a dar una “respuesta unida, rápida y severa” si Moscú comete una nueva agresión contra Ucrania. Raz 10

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 22 de enero de 2022.

JEFA DE GOBIERNO

REGRESAN A AMARILLO SIN AJUSTAR MEDIDAS. La CDMX y el Estado de México volverán a semáforo epidemiológico amarillo a partir del lunes, pero mantendrán las mismas restricciones del semáforo verde. Ayer por la mañana, el Gobernador de la entidad mexiquense, Alfredo del Mazo, dio a conocer el cambio en el color que, aseguró, se debió al aumento de casos positivos de COVID-19 y de personas hospitalizadas. En la Ciudad de México, el ajuste se hizo esperar hasta la noche. A mediodía, **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, detalló que el color del semáforo lo establecería la Secretaría de Salud federal por la tarde, con base en una metodología que todavía estaba siendo ajustada. Ref.1-cd, Uni.9, Jor.24, Mil.14, Exc.19, Pre.5, Sol.1-4, Basta 8

APUESTAN A VACUNA. Con las hospitalizaciones en aumento, el color del semáforo epidemiológico quedó en manos del Gobierno federal, informó este viernes el Gobierno de la Ciudad de México. La estrategia de la ciudad es seguir con la vacunación y ningún cierre de actividades se llevará a cabo, puntualizó **Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno**. “ No se va a cerrar ninguna actividad, cualquiera que sea el color del semáforo. “. Metro 9

SUMAN 11 MIL 900 MENORES DE EDAD, HOSPITALIZADOS POR COVID. A partir de marzo de 2020 se han reportado en total 11 mil 929 hospitalizaciones de menores de edad por afectaciones del virus SARS-Cov-2, de los cuales 6 mil 426 (53.8%) son niños, y 5 mil 503 (46.1%) niñas. Desde que inició la pandemia, entre el 9 y 15 de enero pasados, se registró la cifra más alta de hospitalizaciones y contagios en este sector, pues la Secretaría de Salud reportó 516 internamientos, un aumento de 30.3% respecto a los 396 del 15 al 21 de agosto de 2021 durante el pico más alto de la tercera ola de la pandemia. Mil.14

DESTACAN NUEVO RÉCORD DE INMUNIZACIÓN. Serán los nuevos lineamientos de la Secretaría de Salud los que definan el color del semáforo epidemiológico de la Ciudad de México, afirmó **la Jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum**, quien destacó un nuevo récord en la vacunación de 50 a 59 años. La mandataria fue cuestionada sobre la decisión que se tomó en el Estado de México para ir de verde al amarillo, a lo que respondió que, en otras ocasiones, ambas entidades han estado en colores diferentes. Basta. 12

VA REFUERZO A CUARENTONES. LA aplicación de la tercera dosis de la vacuna contra COVID-19 para adultos de 40 a 49 años de edad en la Ciudad de México inicia el próximo lunes 31 de enero, informaron las autoridades de la Ciudad de México. Los requisitos son haber cumplido 5 meses desde la segunda dosis y llevar impreso el expediente de vacunación, que se puede descargar en mivacuna.salud.gob.mx. Herald. 1

DIPUTADOS DEMANDAN ATENDER CUARTA OLA. En esta cuarta ola covid diputados locales han presentado de diciembre a la fecha 7 puntos de acuerdo a la administración de **Claudia Sheinbaum**, con el fin de paliar los efectos de la nueva ola de la pandemia de COVID-19, con peticiones que van desde campañas masivas de información, garantizar precios justos en pruebas PCR o hasta distribuir mascarillas, KN 95 gratis a los pasajeros del transporte público. Sol 29

ENTRE PRESIDENCIALES. Durante su visita de 2 días a México, la Secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, se reunió con algunos de los aspirantes presidenciales morenistas. Con el Canciller Marcelo Ebrard, estuvo en su primer día de visita; **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, compartió una foto de su encuentro, y con el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal como se reunió en el Senado. Ref.1

EU SUBE EL TONO Y EXPRESA “PREOCUPACIÓN REAL” POR EL IMPACTO DE LA REFORMA. Al finalizar su gira de trabajo por México, la Secretaria de Energía estadounidense, Jennifer Granholm, dejó la advertencia de que la reforma eléctrica, en consideración de su Gobierno, dificulta los esfuerzos que tienen ambos países en favor de energías limpias y la preservación del medio ambiente, además de que pone en riesgo inversiones. Por la mañana, Granholm participó en un panel sobre las mujeres en el sector energético, donde estuvieron la Secretaria de Energía, Rocío Nahle; **La Jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum**, el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O y el presidente del Consejo Coordinador empresarial, Carlos Salazar Lomelín. Mil.16, Exc.4, Razón 6

ANUNCIAN PLANTA SOLAR EN LA CENTRAL DE ABASTO. La **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, anunció en su participación en las mesas de trabajo sobre mujeres en el sector energético, Women in Energy, que la capital tendrá una planta solar en la Central de Abasto, la cual se desarrolló en conjunto con la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de Electricidad. Uni. 10, Exc.29, Basta 10

SE GARANTIZA LA SOBERANÍA ENERGÉTICA: SHEINBAUM. La **jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, afirmó que con la adquisición de la refinería Deer Park en Texas y la modernización de la coquizadora, en Tula, se logra que el petróleo que se utiliza para el consumo de gasolinas sea producido por Pemex y con ello, se cumple el compromiso de garantizar la soberanía energética. Jor.17

VEN VENGANZA EN ALZA AL AGUA. El costo del servicio del agua aumentará en 165 colonias de 8 alcaldías que son gobernadas por la oposición, una medida que fue calificada como venganza política por diputados y líderes panistas. La determinación fue publicada en la Gaceta Oficial el 19 de enero y contempla la aplicación de un monto adicional equivalente al 35%, debido a que el consumo de las demarcaciones habría excedido los 63,000. L en los 3 primeros Bimestres de 2020 y de 2021. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que el incremento no tiene un objetivo político y que se trata de la aplicación de un acuerdo que se remonta a 2020, al inicio de la sequía, que se prevé, continúe este año. Ref.1, Uni.10, Pre.1-7, Sol 30, Metro 10, Basta 9, Basta 10

LÍA LIMÓN NO GESTIONÓ GAS BIENESTAR PARA ÁLVARO OBREGÓN. El Presidente de Morena en la Ciudad de México, como Tomás pliego, lamentó que la alcaldesa de Álvaro Obregón, lía limón, se haya adjudicado la llegada de vagas bienestar a esa demarcación, “miente descaradamente”. Tomás pliego recordó que quien ha estado pendiente del servicio y de los precios como, así como de su despliegue en la capital como ha sido la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y no, lía limón. Basta 11

LLAMAN A DENUNCIAR A PERSONAL DE CEAVI POR POSIBLE DELITO. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que los abogados de las víctimas de la línea 12 que acusaron que personal de la Comisión ejecutiva de atención a víctimas incurrieron en un delito, presenten la denuncia ante la Fiscalía Capitalina para que se investigue, aunque reiteró su confianza al titular del organismo, Armando Ocampo como por su trabajo en el caso. Uni.10

ACUERDOS REPARATORIOS PARA VÍCTIMAS DE LA LÍNEA 12 SUMAN \$189 MILLONES. La Fiscalía General de Justicia informó que el monto por concepto de reparación del daño para las víctimas directas e indirectas por el colapso en la línea 12 del Metro asciende a 189 millones de pesos. Jor.26

DEFIENDE SHEINBAUM A FUNCIONARIOS DE LA CEAVI. Ante la denuncia interpuesta por víctimas del colapso de la línea 12, por el presunto delito de extorsión y presión contra funcionarios de la Comisión especial de atención a víctimas, **la Jefa de Gobierno**, defendió el trabajo de los funcionarios públicos, pero reconoció el derecho de las víctimas a interponer las denuncias que consideren conducentes. Pre.3

“VAMOS A HACER TODO LO QUE ESTÉ EN NUESTRAS MANOS”, DICE SHEINBAUM. La **jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, afirmó que su administración hará lo que le corresponda y confió en que será lo mismo con la Fiscalía de Justicia capitalina para atender la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos para reabrir el caso de la activista Digna Ochoa. Jor.9

MANEJA CUEVAS, DISCURSO CLASISTA Y DISCRIMINATORIO. La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas maneja un discurso contradictorio con sus acciones de Gobierno, porque mientras por un lado anuncia cuatro acciones para el empoderamiento de las mujeres, por otro despide trabajadores nómina 8, entre ellos varias mujeres, señaló una de las fundadoras de la organización internacionalista Pan y Rosas, Alejandra Sepúlveda. Basta. 9.

SUBE 32%, CANASTA BÁSICA EN 12 MESES. El costo por la canasta básica en la Ciudad de México, que posee 30 productos, se elevó casi una tercera parte en un año. De acuerdo con el seguimiento de precio en tiendas de autoservicio al 11 de enero de 2022, que realiza la Secretaría de Desarrollo Económico local, el precio fue de \$ 1,172, según la medición, bajo el criterio del producto del costo más bajo. Heraldó. 7

RECONOCE EL REGISTRO CIVIL LA PRESENCIA DE COYOTES; SUS TRÁMITES CARECEN DE VALIDEZ. A más de 3 años con la actual administración capitalina, no se ha hecho nada por abatir la presencia de coyotes que ofrecen presuntos servicios afuera de las instalaciones de la Dirección General de Registro Civil, la cual admitió su existencia “y que es una problemática que desde hace años se presenta”. Jor.25

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA

UNIFORMADA AYUDA A MUJER A TENER A SU BEBÉ. Una mujer policía de la Secretaria de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México recibió en sus brazos a una bebé luego de atender una emergencia en la colonia Santa Anna Poniente, alcaldía Tláhuac. Pre.12

PARA ROBAR ROLEX, BALEAN A DOS EN UN PORSCHE. Un delincuente decidió disparar contra el conductor de un automóvil Porsche y su acompañante para robarle un Rolex de alta gama en calles de la colonia Escandón, en la alcaldía Miguel Hidalgo, por lo que se generó una persecución policial que concluyó en Álvaro Obregón. Uni.11

ASEGURAN VEHÍCULO CARGADO CON DROGAS. En atención a una denuncia ciudadana, efectivos de la Secretaria de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, aseguraron una camioneta que en su interior llevaba diversas dosis de mota y bolsas con narcótico, la cual era posiblemente utilizada como punto de venta de droga, en la colonia Pedregal de San Nicolás, alcaldía Tlalpan. Pre.14

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

BAJAN FEMINICIDIOS DURANTE 2021, PERO AUMENTAN VIOLACIONES. En la Ciudad de México ocurrieron 11 feminicidios menos el año pasado en comparación con los registrados en 2020, al pasar de 78 a 67 casos, indicó la Fiscalía General de Justicia; en contraste, reportó un incremento de 13 por ciento en el delito de violación simple con respecto a 2018. Jor.26

LA FGJ INVESTIGA POSIBLE EXHUMACIÓN DE BEBÉ EN PANTEÓN DE IZTAPALAPA. La Fiscalía General de Justicia investiga la posible exhumación de un bebé en un panteón de Iztapalapa, luego de que recibiera una denuncia por parte del administrador del cementerio en el cual señala que una mujer se presentó al lugar donde hace unos días sepultó a un bebé y tras solicitar que se excavara el sepulcro, el cuerpo ya no se encontraba donde fue enterrado. Jor.26

IDENTIFICAN A BEBÉ ENCONTRADO MUERTO. el bebé cuyo cuerpo fue encontrado el 19 de enero en el penal de San Miguel, Puebla, se llamaba Tadeo y había sido enterrado en el panteón de Iztapalapa, Ciudad de México, confirmó ayer Saskia Niño de Rivera, presidenta de la Organización Reinserta, quien afirmó además que los familiares fueron a la Fiscalía estatal a identificar el cadáver. Pre.19

CAE UNO POR INTENTO DE TRANSFEMINICIDIO. El agresor de activistas trans Natalia Lane fue detenido a cinco días de que ocurriera el ataque en un hotel de Tlalpan, informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Ref.1-cd, uni.11

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL.

ÁRBOL LES TUMBA CHANGARRO. Fuertes vientos provocaron que un árbol de 15 metros cayera sobre los puestos de comida ubicados frente al hospital Balbuena, en la Colonia el parque, de Venustiano Carranza, aunque no hubo heridos por el percance, si asustó a comensales. Gráfico. 2.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VEN EL TRANSPORTE FOCO DE CONTAGIO. Luego de que expertos en salud afirman que el transporte público es un foco de contagio de covid-19 y ante el incremento de casos por la variante omicrón, el Gobierno de la Ciudad de México continúa con las medidas de prevención en Metro, Metrobús, Cablebús y autobuses, pero algunos ciudadanos no las respetan; hay quien come, habla por teléfono o no utiliza cubrebocas. Uni.9, Grafico. 8

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

ABANDONAN LA CIUDAD POR EL PAGO DE RENTAS. Personas que residían en la capital del país han tenido que mudarse al Estado de México u otras entidades ante los estragos económicos generados por la pandemia de COVID-19, pues la situación les dificultó poder pagar la renta y en algunos casos les pidieron la vivienda en que habitaban. Ref.2

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

CONSERVACIÓN. El programa Altépetl Bienestar busca detener el deterioro del suelo, las reglas de operación para 2022 presentadas en la Gaceta Oficial detallan que se estima una cobertura de alrededor de 13 mil beneficiarios. Ref.2, Pre.10

NIEGA ONG LUCRO CON ANIMALES. Norma Huerta, presidenta de Mundo Patitas, negó que lucren con los rescates de animales, esto ante los múltiples señalamientos de usuarios en redes sociales y de otros rescatistas. Ref.2

PROPONEN MODERNIZAR ZOOLOGICOS DE LA CAPITAL. En el marco del primer Foro “Rumbo a la Transformación de los Zoológicos”, organizado por la Comisión de Bienestar Animal del Congreso capitalino, el diputado Jesús Sesma, dijo que llegó la hora de modernizar los zoológicos de la ciudad para adaptarlos a los objetivos en pro del bienestar de los animales que ahí habitan. Basta 8

SISTEMA DE AGUAS

YO LECTOR. Agua desperdiciada. Hay una fuga entre avenida Ejército Nacional y Calzada Legaría en la lateral del Periférico, lleva como 3 meses y las autoridades locales han brillado por su ausencia. Exc.2

SECRETARIA DE OBRAS Y SERVICIOS

OLVIDAN AMPLIACIÓN DE BANQUETAS EN CH. La extensión de banquetas en calles del Centro Histórico dejó de operar. Fue habilitada en diciembre de 2020 para disponer de más espacios abiertos y reducir contagios. Las líneas pintadas sobre el arroyo vehicular para representar la ampliación de aceras siguen dibujadas, pero el área peatonal desapareció y los autos ocupan nuevamente el espacio. Ref.2-cd, Metro 10

POGRESO CON JUSTICIA

SECRETARIA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL

CIERRAN OFICINAS DEL BIENESTAR. La sucursal de la Secretaría del bienestar, ubicada en la Colonia Juárez, se encuentra cerrada al público debido a que su personal enfermó de coronavirus. En la entrada se colocó un cartel en el que se lee: “ Cerrado hasta nuevo aviso por brote de covid-19”. Sol 28

SECRETARIA DE EDUCACIÓN, CIENCIAS, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN.

CONVOCA SEP A PREINSCRIPCIÓN EN EDUCACIÓN BÁSICA EN CDMX. La Secretaría de Educación Pública convoca a madres, padres o tutores a realizar el proceso de preinscripción de sus hijas, hijos y tutorados, menores de edad, que ingresarán a segundo y tercer grado de preescolar, primer grado de primaria y primer grado de secundaria. Pre.8

SECRETARIA DE CULTURA

ESTE FIN DE SEMANA, SEGUNDO PROGRAMA DE LA OFCM. Obras de Carlos Chávez, Joseph Suk y Félix Mendelssohn integran el segundo programa de Conciertos 2022 que la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México, interpretará este sábado y domingo en la Sala Silvestre Revueltas del Centro Cultural Ollin Yoliztli. Jor.39

VUELVE RESTAURADA. Cuauhtémoc. El águila central del Hemiciclo a Juárez está de vuelta. En febrero de 2020, fue vandalizada por un hombre quien retiró la cabeza y los extremos de las alas. Ayer se le captó de nuevo en su lugar. Ref.1

SECRETARIA DE SALUD

ÓMICRON REGRESA A CDMX Y EDOMEX A AMARILLO. Tras 14 semanas de estar en verde en el semáforo epidemiológico, el alza en los contagios de covid-19 producto de la variante Omicrón, regresó a la Ciudad de México y al Estado de México al amarillo, a partir del 24 de enero y hasta el 6 de febrero. Sin embargo, ambos gobiernos informaron que no habrá cierre de actividades ni ninguna restricción para la población respecto a los aforos. Uni.1-A

MEXICO SE DIVIDE EN TRES COLORES COVID. Después de una semana en la que el país alcanzó un pico histórico de 60 mil casos de covid 19 en un día, México iniciara la semana con una nueva coloración en el semáforo de riesgo epidemiológico donde predominan los colores amarillo y naranja debido a la nueva variante omicrón en el país. Grafico 9

PIDEN QUEDARSE EN CASA EN 9 ENTIDADES. En la actualización del semáforo epidemiológico que entra en vigor a partir del lunes, sólo dos estados mejorarán su nivel actual de alerta, mientras que 15 siguen en la misma condición de riesgo y 15 retroceden. Exc.6

DETECTAN COVID-19 EN 40% DE HOSPITALIZADOS. En una confusa conferencia de prensa en la que el Gobierno de la Ciudad anunció que los asintomáticos serán parte ya de las estadísticas, explicó que una nueva forma de reportar hospitalizaciones durante la pandemia será con la precisión de ingresos "por covid y con covid".Sol 88

FOTO. En el kiosco de pruebas covid de la explanada del Metro Etiopía la fila de personas que acudieron por una prueba se mantuvo constante desde temprano, a pesar del frío y del fuerte aire que se registró este viernes. Jor.24

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN

NUEVAS FECHAS. La CDMX aplicará el refuerzo a la población de 40 a 49 años. 1.2 millones de capitalinos serán vacunados. Ref.1-cd

SE HABILITARÁN 10 SEDES PARA INMUNIZAR A 1.2 MILLONES DE ADULTOS ENTRE 40 Y 49 años. A partir del lunes 31 de enero se aplicará el refuerzo de la vacuna contra el covid-19 a 1.2 millones de adultos de 40 a 49 años de las 16 alcaldías de la Ciudad de México, para lo cual se habilitarán 10 sedes que de manera simultánea atenderán a este sector de la población en un periodo de seis días. Jor.24, Mil14

TU OPINIÓN REFORMA. Lo positivo. En la Ciudad Deportiva, donde hemos jugado cientos de partidos de fútbol, asistimos a la vacuna. Una vez más por parte de la autoridad el servicio y atención para la gente de la tercera edad fue excepcional, con conocimiento, paciencia y profesionalismo. Ref.4

SECRETARIA DE DESARROLLO ECONÓMICO

CRECE ausentismo laboral. La COPARMEX- CDMX ha registrado un ausentismo laboral entre 3% y 15% debido a la alta incidencia de contagios de covid por la variante omicròn, la cual podría llegar a 30% en próximas semanas en empresas que no han implementado el trabajo híbrido o con home office, dijo Gabriel Aguirre, vicepresidente de Comunicación y Estrategia Pública de COPARMEX- CDMX en Imagen Radio. Exc.18

PERO HAY POCOS COMENSALES. El aumento de contagios por covid ha provocado la caída en las ventas, señalaron restauranteros y trabajadores de la colonia Polanco, Roma y Condesa. Exc.19

ALCALDIAS

EN CORTO. Ediles de UNACDMX se realizaron test covid y descartaron contagios tras convivir con Mauricio Tabe, edil de Miguel Hidalgo, quien dio positivo. El encuentro con el panista se dio el 17 de enero cuando encabezaron una conferencia para hablar acerca de los módulos de prueba. Uni.10, Basta 9

SANDRA CUEVAS DEBERÁ DETALLAR USO DE LOS BÚNKERES DE SEGURIDAD. El Congreso de la Ciudad de México exhortó a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, a que informe de manera detallada lo concerniente a los lugares usados para instalar los búnkeres de seguridad ciudadana en esa demarcación, debido a que no hay documento que indique las características de su operación, además de que fueron proyectos creados con presupuesto participativo. Jor.25

SE SUMA CUEVAS A LA VENTA DE PRUEBAS. La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, seguirá la misma línea de “políticas sanitarias” que sus homólogos, Santiago Taboada, de Benito Juárez; Mauricio Tabe, de Miguel Hidalgo; y Lía Limón, de Álvaro Obregón, pues anunció que en esta cuarta ola de covid 19 también ofrecerá “pruebas a bajo costo”. Basta 11

BRUGADA LE VALEN LOS CONTAGIOS. Ante la creciente alza de contagios como parte de la cuarta ola de covid 19 en la capital del país, la alcaldía Iztapalapa m, gobernada por Clara Brugada, de nuevo se posiciona como la demarcación con más casos activos en la capital del país, teniendo hasta el último corte de información del 19 de enero, 10 mil 979 casos. Basta 12

VISTAS DE COLOR. IZTAPALAPA. Los usuarios del Cablebús disfrutaron de las pinturas que hay en las azoteas de la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcòatl y Santa Cruz Meyehualco. Ref.1-cd

MH PIDE RETIRAR TANQUES DE EX REFINERÍA. El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, emplazó a las autoridades de Gas Bienestar a retirar visto antes los cilindros de Gas Natural que resguardan en la ex refinería 18 de marzo, ubicada en los límites de la alcaldía. Razón 6

ATENCIÓN POR PANDEMIA HA SIDO PRIORIDAD EN XOCHIMILCO. Una de las prioridades que ha tenido la alcaldía Xochimilco en estos 100 días de la administración reelecta, encabezada por José Carlos Acosta, ha sido la atención a los habitantes de la demarcación durante la pandemia por covid-19. Exc.19

---000---